
FACULTAD DE ARQUITECTURA 
H. CONSEJO TÉCNICO 

 
 
 
 

ACTA DE ACUERDOS 
No. XII 

 
 
Acta de acuerdos de la XII reunión ordinaria del H. Consejo Técnico de la Facultad de 
Arquitectura llevada a cabo el día 15 de abril de 2008  a las 16:30 horas en la sala de Consejo 
Técnico de esta Facultad. 

 
 

PUNTO 1 
LISTA DE ASISTENCIA 
 
Se contó con la asistencia de 25 integrantes al inicio de la sesión y con 33 integrantes  al  final 
de la misma. 
 
 
PUNTO 2 
LECTURA DEL ACTA DE ACUERDOS DE LA SESION ANTERIOR 
 
Se acordó obviar la lectura del acta debido a que no se recibió ningún comentario. 
 
 
PUNTO 3 
INFORME DE LOS CONSEJEROS UNIVERSITARIOS 
 
La doctora Gemma Verduzco Chirino, Consejera Universitaria representante de los profesores, 
dio lectura al informe de las actividades del H. Consejo Universitario. 
 
 
PUNTO 4 
INFORME DE LA COMISION DE ASUNTOS DEL PERSONAL ACADÉMICO 
 
El arquitecto José Ávila Méndez, miembro de la Comisión dio lectura al informe del personal 
académico. 
 
ACUERDO 1 
Los movimientos se aprobaron de la siguiente manera: 
 
- 9    Movimientos  para  PRIMER INGRESO aprobados por unanimidad. 
- 1    Movimiento  para  REINGRESO  aprobado  por unanimidad. 
- 20  Movimientos  para  AUMENTO DE HORAS aprobados por unanimidad. 
- 2    Movimientos  para  PROMOCIÓN aprobados por unanimidad. 
- 2    Movimientos  para  OTRO NOMBRAMIENTO aprobados por unanimidad. 
- 3    Movimientos  para  LICENCIA aprobados por unanimidad. 
- 1    Movimiento   para  SÁBATICO aprobado por unanimidad. 
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Punto  4.2    
Asunto de  la  doctora Rebeca Trejo Xelhuantzi 
 
El arquitecto Jorge Tamés y Batta, presidente del H. Consejo, informó que en la pasada reunión 
del H. Consejo Técnico se acordó enviar la carta de inconformidad presentada por la doctora 
Rebeca Trejo Xelhuantzi a la Comisión Dictaminadora del CIEP;  esta Comisión, después de 
analizar y revisar nuevamente el expediente, tomó la decisión de ratificar su dictamen para que 
se otorgue la plaza de Investigador Titular “ A” de Tiempo Completo no definitivo, con número 
de registro 62395-81 al doctor Agustín Hernández Hernández. 
 
 
PUNTO 4. 3   
Convocatorias del personal académico del Centro de Investigaciones en Diseño 
Industrial 
 
El arquitecto J. Cuauhtémoc Vega Memije, secretario del H. Consejo, dio lectura a la 
convocatoria del personal académico de Centro de Investigaciones en Diseño Industrial para 
ocupar las siguientes plazas: 
 

No de plazas Asignatura 
1 Manifestaciones de vanguardia 
1 Propiedad Industrial 
1 Productividad y Calidad 
1 Arte y objeto 
1 Tecnología I 
2 Tecnología II 
1 Tecnología II y IV 
2 Bocetos I 
2 Materiales I y II  

 
 
ACUERDO 2 
Estas convocatorias se aprobaron por unanimidad.  
 
 
PUNTO 5 
INFORME DE LA COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 

 
Punto 5.1  
Nuevas Especializaciones 
 
El arquitecto Norberto Dávila Suárez, miembro de la Comisión, dio lectura al informe 
correspondiente a las nuevas especializaciones. 
 
ACUERDO 3 
Se aprobaron  por unanimidad los siguientes Programas de Especialización del Centro de 
Investigaciones y Estudios de Posgrado: 
 

 Gerencia de Proyectos. 
 Diseño de Iluminación Arquitectónica. 
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Punto 5.2 
Normas Operativas de las Especializaciones 
 
El doctor Juan Ignacio del Cueto Ruiz Funes, miembro de la Comisión, dio lectura al informe 
correspondiente a las Normas Operativas de las Especializaciones del Centro de 
Investigaciones y Estudios  de Posgrado. 
 
ACUERDO 4 
Se aprobaron por unanimidad las  Normas Operativas de los siguientes Programas de 
Especialización del CIEP: 
 

 Diseño de Iluminación Arquitectónica. 
 Gerencia proyectos. 
 Vivienda, Cubiertas ligeras y, Valuación inmobiliaria. 

 
Punto 5.3   
Especializaciones como opciones de titulación para otras instituciones                                                       
 
El arquitecto Arturo Treviño Arizmendi, miembro de la Comisión, dio lectura al informe 
correspondiente a las Opciones de Titulación para otras instituciones. 
 
ACUERDO 5 
Se aprobó por unanimidad la autorización de la inscripción en la opción de titulación cursando el 
100% de créditos de una Especialización en la Facultad de Arquitectura a alumnos provenientes 
de: 

a) Estudios profesionales de carreras afines dentro de la UNAM, listado señalado en el  
Plan de Estudios de cada Especialización. 

b) Otras Instituciones de educación superior que cuenten con registro de incorporación de 
estudios en la UNAM. 

 
Siempre y cuando presenten la autorización de su respectivo Consejo Técnico, para ésta 
modalidad de titulación. 
 
Punto 5.4  
Propuesta como Investigador Emérito del Dr. Tomás García Salgado                                                             
 
El maestro Miguel Hierro Gómez, miembro de la Comisión, dio lectura al informe 
correspondiente a la propuesta como Investigador Emérito del Dr. Tomás García Salgado. 
 
Se propuso revisar dentro de la  planta docente a aquellos académicos que reúnan los méritos 
suficientes para esta distinción. 
 
Se solicitó de igual manera que para próximas propuestas también intervenga la Comisión de 
Honor y Justicia. 
 
ACUERDO 6 
Se aprobó por mayoría con una abstención, enviar la propuesta como Investigador del doctor 
Tomás García Salgado a las instancias correspondientes. 
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Punto 5.5  
Suspensión de estudios              
                                                                                                                                                                                 
La arquitecta Beatriz Sánchez de Tagle, miembro de la Comisión, dio lectura al informe 
correspondiente a la solicitud de suspensión de estudios por un año presentada por la alumna 
Gabriela Tello Urquiza , con numero de cuenta 408092588. 
 
 
ACUERDO 7 
Esta solicitud se aprobó por unanimidad.  
 
 
 
PUNTO 6 
INFORME DE LA COMISIÓN  REVISORA DEL PRIDE 
El secretario del H. Consejo dio lectura al informe  presentado por la Comisión Revisora del 
PRIDE.  
 
ACUERDO 8 
Se aprobó por unanimidad el informe de la Comisión Revisora en el que se ratifica el dictamen 
de la Comisión Evaluadora, otorgándole el nivel C del PRIDE a la doctora Julieta Salgado 
Ordoñez. 
 
 
PUNTO 7 
INFORME DE LA COMISIÓN DE  VIGILANCIA Y SEGURIDAD 
 
El maestro en arquitectura Alfonso Nápoles Salazar, miembro de la Comisión dio lectura al 
informe presentado correspondiente a la elección extraordinaria de los Consejeros Técnicos 
representantes de los alumnos del Taller Domingo García Ramos así como del Taller Tres. 
 
  
ACUERDO 9 
Se aprobaron por unanimidad los siguientes resultados: 
 

 Sr. Carlos Toribio Arriaga alumno representante  del taller Domingo García Ramos. 
 

 Sr. Jonathan Alfredo Rivas Reyes alumno representante del taller Tres. 
 
El arquitecto Jorge Tamés y Batta, presidente del H. Consejo, dio la bienvenida a los nuevos 
Consejeros Técnicos alumnos. 
 
 
PUNTO 8 
INFORME DE LA COMISIÓN EVALUADORA  DEL PREMIO GUSTAVO BAZ PRADA 
 
El arquitecto Luis de la Torre, coordinador de Servicio Social y Práctica Profesional Supervisada 
dio lectura al informe correspondiente al Premio Gustavo Baz Prada, al Servicio Social. 
 
ACUERDO 10 
Se aprobaron por unanimidad los siguientes resultados: 
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Por la Licenciatura de Arquitectura obtuvo el premio el grupo conformado por los alumnos: 
Felipe Valdéz Cruz y Fernando Maceda Ramírez que desarrollaron el tema: “Módulo de 
atención y asesoría técnica para vivienda popular.”  
 
Por la Licenciatura de Arquitectura de Paisaje obtuvo el premio el grupo conformado por las 
alumnas: Karla García Estrada y Jessica Navarrete Hernández que desarrollaron el tema: 
“Diseño de espacios exteriores con vegetación nativa del Pedregal de San Ángel.” 
 
Por la Licenciatura de Urbanismo obtuvo el premio el alumno Hugo Raúl Magallanes Mora 
que desarrolló el tema: Universitario de Servicio Social “La Universidad en tu comunidad”, 
Municipio de Senguio, Estado de Michoacán de Ocampo. 
 
Por la Licenciatura de Diseño Industrial obtuvo el premio la alumna Sandra López Zumaya, 
que desarrolló el tema: “Diseño y desarrollo de material didáctico del sonido en preescolar. “  
 
 
PUNTO  9 
CONVOCATORIAS PARA LAS CATEDRAS ESPECIALES “DOUGLAS SCOTT” y 
“JAVIER GARCÍA LASCURAIN” 
 
El Secretario del H. Consejo Técnico, dio lectura a las convocatorias de las Cátedras Especiales 
“Douglas Scott”  y “Javier García Lascurain” . 
 
ACUERDO 11 
Se aprobó por unanimidad enviar estas convocatorias para su publicación en Gaceta UNAM. 
  

 
PUNTO  10 
CONVOCATORIA PARA LA ELECCION DE LA COMISION DICTAMINADORA DEL CENTRO 
DE INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS DE POSGRADO 
 
El  Secretario del H. Consejo Técnico, dio lectura a la convocatoria para la elección de la 
Comisión Dictaminadora del Centro de Investigaciones y Estudios de Posgrado 
  
ACUERDO 12 
Esta Convocatoria se aprobó por unanimidad. 
 
 
PUNTO 11 
CONFORMACION DE LA COMISION DICTAMINADORA DEL CENTRO DE 
INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS DE POSGRADO 
 
El arquitecto Jorge Tamés y Batta, presidente del H. Consejo, informó que para conformar la 
Comisión Dictaminadora del Centro de Investigaciones y Estudios de Posgrado, dos de los 
integrantes deberán ser avalados por este H. Consejo Técnico. 
 
Se propuso al maestro Joaquín Rodríguez Díaz, Profesor de la Escuela Nacional de Artes 
Plásticas (primer periodo). 
 
Así como también el doctor Peter Krieger, Investigador del Instituto de Investigaciones Estéticas 
(tercer periodo y último). 
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ACUERDO 13 
Se aprobó por  mayoría con 2 abstenciones la integración del maestro Joaquín Rodríguez Díaz 
y del doctor Peter Krieger como miembros externos representantes del H. Consejo Técnico, en 
la Comisión Dictaminadora del Centro de Investigaciones y Estudios de Posgrado.  
 
 
PUNTO 12 
PRESENTACIÓN DEL DIAGNÓSTICO DEL PLAN DE ESTUDIOS `99 DE LA LICENCIATURA 
DE ARQUITECTURA 
 
La arquitecta Virginia Barrios Fernández, presentó el diagnóstico del Plan de Estudios `99 de la 
Licenciatura de Arquitectura. 
  
Se debatió y se propuso ampliar el plazo para revisar este diagnóstico y hacer los ajustes 
pertinentes para completarlo y depurarlo hasta llegar al documento final que sirva para 
continuar con la siguiente etapa. 
 
 
PUNTO 13 
ASUNTOS GENERALES 
 
Punto 13. 1  
Solicitud de la Comisión de Difusión Cultural del H. Consejo Técnico 
 
El arquitecto Jorge Tamés y Batta, presidente del H. Consejo, informó del asunto en el que la 
Comisión de Difusión Cultural del H. Consejo Técnico, solicita se otorgue el apoyo Institucional 
a la Asociación de Estudiantes de Arquitectura, UNAM, A.C.,  presentada por esta Comisión. 
  
De igual manera dio a conocer las presuntas irregularidades mediante la lectura del documento 
presentado por el Comisariado de Bienes Comunales San Pedro Atlapulco, Municipio de 
Ocoyoacac, Estado de México, ante el señor Rector, Dr. José Narro Robles, en contra de dicha 
Asociación. 
  
Se consensó  no apoyar esta petición en virtud de las presuntas irregularidades presentadas y 
enviar el asunto a la Comisión de Honor y Justicia del H. Consejo Técnico. 
 
 
Punto 13.2 
Apoyo a la postura del Rector doctor José Narro Robles.  
 
Se solicitó que este H. Consejo manifieste públicamente por medio de una carta en algún 
periódico, su apoyo al Rector de la UNAM, Dr. José Narro Robles, con respecto a la defensa 
que hizo de la UNAM. 
 
 
Punto 13.3  
Solicitud del informe de los académicos representantes de la Facultad en el CAEPA 
 
Se propuso convocar a los representantes académicos de la Facultad para que presenten un 
informe de las actividades realizadas hasta el momento en el Claustro Académico para la 
Reforma del Estatuto del Personal Académico. 
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Punto 13.4 
Nuevo Coordinador  de Servicios Generales 
 
El arquitecto Jorge Tamés y Batta, presidente del H. Consejo, informó que el nuevo 
Coordinador de Servicios Generales es el arquitecto Guillermo Calva Márquez. 
 
 
 
PUNTO 14 
LECTURA DE ACUERDOS 
 
El Secretario del H. Consejo Técnico, dio lectura a los acuerdos tomados en la sesión de hoy. 
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